



Último libro del embajador de Chile en Canadá

Francisco Rivas

"Traición a Hipócrates", médicos que torturaron

Traición a Hipócrates es el nombre del último libro del doctor Francisco Rivas, hoy embajador de Chile en Canadá, el que fue lanzado el jueves recién pasado.

Autor del comentado *Informe Mancini*, publicado en 1982 y premiado en México y Colombia, el ahora diplomático resume en 160 páginas las historias de los galenos que formaron parte del aparato represivo durante el gobierno militar que se instauró tras el golpe del 11 de septiembre de 1973.

Rivas, neurocirujano y licenciado en Filosofía, da cuenta de aquellos médicos militares que "uniformados y armados" allanaron las casas de sus colegas allendistas para detenerlos. Narra que otros profesionales se prestaron para dibujar en el pecho de los que iban a ser ejecutados, la silueta del corazón donde serían dirigidas las balas, como sucedió en el campo de prisioneros de Pisagua. Cuenta también que hubo un médico que se ofreció "para ejecutar personalmente a un colega en manos del Ejército, por sus antecedentes políticos". Dice que hubo otro profesional que con un corvo vaciaba el abdomen de los condenados antes de que fueran lanzados al mar desde un helicóptero frente a Concepción.

Testimonios

El libro está basado en testimonios y documentos recogidos por el Colegio Médico luego que en 1982

asumieron la dirección los opositores al gobierno militar.

Allí se pudieron constatar "muchas denuncias que inculpaban a médicos en la vulneración de los derechos humanos", dice. Muchos de los testimonios de *Traición a Hipócrates* fueron publicados como documentos y testimonios en la revista gremial *Vida Médica*.

"La razón de esta publicación —cuenta en el prólogo Francisco Rivas— está en contribuir y estimular el esclarecimiento de la verdad en Chile, para así poder hacer justicia y señalar que la impunidad no permitirá el reencuentro ni la convivencia democrática de los chilenos".

Casos

En la narración aparece el caso del doctor Carlos Hernán Pérez Castro, quien servía como médico en el Regimiento N° 2 *Lautaro* en esa ciudad. Parte de sus funciones fueron participar en la vigilancia de una joven comunista detenida en 1982 por la CNI mientras era torturada con el fin de obtener información.

Pérez advirtió de la inconveniencia de continuar con los apremios porque la joven había sufrido un preinfarto.

Las páginas del libro de Francisco Rivas no sólo dan cuenta de quienes traicionaron el juramento del médico griego Hipócrates, sino que narra las dudas en las conciencias de los tránsfugos.

"Traición a Hipócrates", médicos que torturaron [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Traición a Hipócrates", médicos que torturaron [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)